

## Lunes 23 de noviembre 2015

El Financiero Consumo eleva PIB a su mayor ritmo en 3 años

THAMARA MARTINEZ La economía mexicana acumuló al tercer trimestre de 2015 un crecimiento de 2.5 por ciento anual, el más elevado en tres años. Unas tres cuartas partes de este dinamismo estuvo sustentado en el desempeño del mercado interno, que se ha visto impulsado por un mayor poder de los hogares, ante la evolución favorable del mercado laboral y la inflación. Así, derivado de este impulso, el sector servicios avanzó 3.1 por ciento entre enero y septiembre de este año, con respecto al mismo periodo del año anterior, de acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Este crecimiento se compara favorablemente con el 1.7 por ciento reportado en igual periodo de 2014 y con el 2.7 por ciento de 2013. Por su parte, el sector industrial acumuló al tercer trimestre un aumento de 1.2 por ciento. La desaceleración en las exportaciones manufactureras hacia Estados Unidos y la contracción en la actividad petrolera explican gran parte de este bajo crecimiento. P.C. INEGI, crecimiento económico Pobreza laboral disminuye en tercer trimestre del año

ZENYAZEN FLORES La pobreza laboral vinculada a los salarios disminuyó 3.9 por ciento en el tercer trimestre de 2015 comparado con igual periodo del año pasado, y 0.75 por ciento respecto al trimestre inmediato anterior, de acuerdo con el reporte del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval). Especialistas indicaron que la inflación inferior a tres por ciento es el factor que explica la disminución de la pobreza por ingresos, sin embargo, eso no significa necesariamente que los salarios de los mexicanos sean mejores, sino que la recuperación del poder adquisitivo del salario viene de una tendencia decreciente del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC). El Índice de la Tendencia Laboral de la Pobreza por Intervalos de Salarios (ITLP-IS) -indicador que muestra el avance de la pobreza por ingresos con intervalos de salarios mínimos- registró a nivel nacional un valor en el tercer trimestre de 2015 de 1.0578, que implica una disminución de 3.9 por ciento contra el mismo periodo de 2014, cuando el Índice tuvo un valor de 1.1010 puntos. P.C. Coneval, pobreza, salarios Apuestan por baja del peso mexicano

BLOOMBERG Para los fondos de cobertura, en las monedas de los mercados emergentes no habrá redención de la caída. Y para tener una idea de lo mal que pueden ponerse las cosas, basta mirar el peso mexicano, la moneda más negociada en los países en desarrollo y el representante del mercado en materia de riesgo. Las llamadas posiciones cortas -la diferencia entre el número de apuestas bajistas al peso por parte de los fondos de cobertura y otros grandes especuladores en comparación con las alcistas- aumentaron la semana pasada hasta su mayor nivel desde marzo de 2007. Los fondos de cobertura se están enojando con el peso a medida que la Reserva Federal se acerca más a elevar las tasas de interés, lo cual corre el riesgo de desviar más capital de los países en desarrollo y deprimir aún más sus monedas. P.C. tipo de cambio Ingresos por remesas superan valor de la exportación petrolera

JEANETTE LEYVA El ingreso neto por remesas fue equivalente al 120 por ciento del valor de las exportaciones de petróleo crudo en los primeros nueve meses del año y si se compara el periodo enero-agosto fue equivalente al 134 por ciento del ingreso por viajeros internacionales así como al 297 por ciento del ingreso neto por viajeros internacionales.

También, en el primer semestre de 2015 el ingreso neto por remesas fue equivalente al 85 por ciento de la entrada de recursos al país por inversión extranjera directa. Jesús Cervantes, gerente de Estadísticas Económicas y Coordinador del Foro de Remesas de América Latina y el Caribe en el Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (CEMLA), explicó que durante 2014 y 2015 el ingreso de México por remesas ha registrado una recuperación significativa, luego de varios años de debilidad. P.C. remesas China tiene problema de deuda récord

BLOOMBERG Los prestatarios chinos están asumiendo montos récord de deuda para pagar los intereses de las obligaciones existentes, lo que eleva el riesgo de que haya impagos y suma presión para que las autoridades mantengan bajos los costos de financiamiento. La cantidad de préstamos, bonos y finanzas en las sombras destinados a cubrir el pago de intereses probablemente aumente 5 por ciento este año hasta alcanzar un récord de 7.6 billones de yuanes (1.2 billones de dólares), según Hua Chuang Securities de Pekín, cuyo analista principal de renta fija ocupó el primer puesto en el ranking de la revista china New Fortune en 2012 y 2013. La utilización de fondos tomados en préstamo para pagar intereses, definidos como "finanzas Ponzí" por Hyman Minsky, fue considerada por el difunto economista estadounidense una forma insostenible de crecimiento del crédito que podría precipitar crisis financieras. Las compañías chinas tienen dificultades para generar el flujo de caja necesario para cumplir con sus obligaciones en tanto se desacelera el crecimiento económico al ritmo más débil en 25 años y las ganancias de las empresas se reducen. Si bien la carga de deuda se ha visto aliviada por seis rebajas de tasas de interés dispuestas por el banco central en doce meses y una caída de los costos de endeudamiento de las compañías al nivel más bajo en cinco años, la cantidad de suspensiones de pago en el mercado de bonos empresariales locales de China aumentó de sólo una en 2014 a seis este año. P.C. China, deuda, economía mundial Reforma Suben 0.36% ingresos en sector servicios Por Adriana Arcos Cd. de México México (23 noviembre 2015).- En septiembre, los ingresos obtenidos por la prestación de servicios privados no financieros aumentaron 0.36 por ciento respecto al mes inmediato anterior, con lo que hilaron tres meses al alza. De acuerdo con datos desdestacionalizados del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), el personal ocupado en el sector anotó su cuarta lectura en positivo, con una variación de 0.24 por ciento en dicho mes. Por su parte, los gastos por el consumo de bienes y servicios aminoraron su ritmo de crecimiento al ascender 0.65 por ciento, desde un dato previo de 1.29 por ciento. Finalmente, las remuneraciones totales aceleraron su ritmo de expansión al crecer 4.21 por ciento desde tasas preliminares de 0.29 por ciento en agosto, e incluso una caída de 0.23 por ciento en julio. Respecto al mismo mes del año pasado, las remuneraciones se incrementaron 11.07 por ciento, mientras que el gasto por el consumo de bienes y servicios 10.23 por ciento, las remuneraciones totales 4.25 por ciento y el personal ocupado 2.89 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. INEGI, sector servicios Destaca AL en energías limpias

Por Bloomberg Nueva York Estados Unidos (23 noviembre 2015).- América Latina domina el ranking de los países

emergentes para las inversiones en energía limpia, donde sus gobiernos han acelerado los esfuerzos para diversificar sus fuentes de electricidad. Brasil, Chile, México y Uruguay atrajeron casi 20 mil millones de dólares en inversiones en energía limpia el año pasado, un 16 por ciento del total destinado a los 10 países que encabezan el ranking Climatescope de las economías emergentes, elaborado por Bloomberg New Energy Finance y dado a conocer hoy. La región está representada por 14 de los 30 principales países evaluados por su habilidad para atraer inversión de proyectos de energía con bajas emisiones de carbono, con 23 mil millones de dólares en 2014, un alza de 49 por ciento respecto al año previo. El sondeo evalúa a 55 países emergentes en el mundo, que en el 2014 atrajeron inversiones por 126 mil millones de dólares en nuevas inversiones en energía renovable. P.C. América Latina, energía renovable, sector energético Quedan vulnerables herederos de aforados Por Jessika Becerra Cd. de México México (23 noviembre 2015).- Los beneficiarios de trabajadores que fallecieron y que tenían Afore enfrentan problemas para obtener los recursos que les heredó su familiar, según información de la Comisión Nacional del Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). Hasta ahora, la Ley del Seguro Social define a quién le corresponden las aportaciones obligatorias a la cuenta individual de pensión y el titular de la cuenta sólo puede elegir beneficiarios para el ahorro voluntario en su Afore. El hecho de que el IMSS establezca a quiénes les corresponden las aportaciones obligatorias genera largos procesos legales. "En el caso de que un trabajador tenga varias esposas, el IMSS le da la resolución de pensión a la que tenga registrada o a la primera que llegue. Si llegan otras, el IMSS no les da nada porque ya emitió una resolución", explicó la Consar. "Hay otros casos en los que los hijos dejan de ser menores de edad y por ende dejan de ser beneficiarios legales. El IMSS a esos hijos les niega la pensión y por tanto recurren a la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje (JFCA)", agregó el organismo. P.C. pensión, seguridad social Ofrece País mercado abierto

Por Ulises Díaz Cd. de México México (23 noviembre 2015).- De tener una de las tasas efectivas arancelarias para bienes manufacturados más altas hace 15 años, ahora México es una de las economías en donde menos impuestos a la importación se pagan, de acuerdo con cifras de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE). En el año 2000, la tasa promedio para este tipo de productos, que mide el porcentaje real de impuestos que se cobra a importaciones, era de 14.63 por ciento. Si se le compara con Chile (9 por ciento), Brasil (14.93), Corea del Sur (4.94) y Estados Unidos (2.06), que son las economías que se incluyen en esta muestra, era el segundo más alto, sólo por debajo de la tasa brasileña. Los procesos de desgravación arancelaria unilaterales y la apertura comercial mediante tratados llevaron a que en 2013, último año para cual hay datos comparables, llegara 4.15 por ciento. P.C. OCDE, comercio exterior, aranceles Piden proteger Pensionissste

Jessika Becerra Cd. de México, México (23 noviembre 2015).- Escindir la Administradora de Fondos de Retiro (Afore) Pensionissste del ISSSTE generaría desventajas para sus afiliados en cuanto a comisión y rendimientos, advirtió en entrevista Araceli Damián González, presidenta de la Comisión de Seguridad social de la Cámara de Diputados. Actualmente, la Comisión de Hacienda de la Cámara baja analiza la iniciativa que presentó el Ejecutivo para separar del ISSSTE a la Afore de los burócratas. La iniciativa expone que Pensionissste requiere mayor independencia operativa para competir en el mercado. P.C. Pensionissste, pensiones, seguridad social El Economista PIB crece a su mayor ritmo en dos años ELIZABETH ALBARRÁN En el tercer trimestre del año, la economía mexicana presentó un avance de 2.6%, respecto del mismo periodo, pero del 2014, y 0.8% frente al trimestre anterior, el mayor ritmo en dos años, de acuerdo con cifras (desestacionalizadas del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Analistas coinciden en que dicha alza superó sus estimaciones para este trimestre, y ello se debió principalmente al avance que se observó en las actividades primarias y terciarias que presentaron crecimientos anuales de 3.8 y 3.2%, respectivamente, en cifras desestacionalizadas. P.C. crecimiento económico, finanzas públicas Hacienda no modifica el rango de crecimiento para este año PAULINA GÓMEZ ROBLES La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) decidió no modificar su rango de crecimiento para la economía del 2015 entre 2.0 a 2.8%, debido a la cifras favorables que presentan los indicadores del mercado interno; la expectativa para el siguiente año tampoco se ajustó. "Quitando el efecto de la menor producción petrolera y la caída en el precio del crudo, la economía mexicana al tercer trimestre del año está creciendo, superando las expectativas de los analistas del mercado", argumentó Fernando Aportela, subsecretario de Hacienda y Crédito Público. P.C. SHCP, finanzas públicas BCE, listo para que la inflación suba AFP El Banco Central Europeo (BCE) está listo para hacer subir la inflación en la zona euro "lo más rápido posible", declaró Mario Draghi, presidente de la institución. "Si decidimos que la trayectoria actual de nuestra política no es suficiente para alcanzar el objetivo (de un aumento de precios levemente inferior a 2%), haremos lo que tengamos que hacer para reactivar la inflación lo más rápido posible", declaró Draghi en Frankfurt, sede del BCE. El BCE había anunciado a fines de octubre que reexaminaría la eficacia de sus medidas en la próxima reunión de política monetaria, prevista a principios de diciembre. P.C. BCE, economía mundial Dólar abre este 23 de noviembre en 16.90 pesos REDACCIÓN Bancos del Distrito Federal ofrecen el dólar libre hasta en 16.90 pesos, un retroceso de tres centavos respecto al cierre del viernes previo, y se adquiere en un mínimo de 15.65 pesos. A la venta, el euro se ubica hasta en 17.87 pesos a la venta, sin variación en comparación con el cierre de la sesión cambiaria del viernes pasado, mientras que el yen se ofrece en 0.137 pesos. P.C. tipo de cambio Predomina laxitud en deuda de corto plazo LOURDES FLORES En 29 de 31 estados del país, los pasivos de corto plazo no son considerados deuda pública, pese a que en entidades como Sonora, Oaxaca y Michoacán el monto de estos requerimientos representa más de 12 y 10% de sus ingresos totales, de acuerdo con las Cuentas Públicas Disponibles al cierre de 2014. Bajo estas condiciones, nueve estados no ponen un límite o tope al endeudamiento de corto plazo respecto de sus percepciones o egresos. Se trata de Aguascalientes, Baja California Sur, Coahuila, Colima, Oaxaca, Quintana Roo, San Luis Potosí, Veracruz y Zacatecas. P.C. entidades federativas, deuda La Jornada Ifotel no prevé más apagones analógicos anticipados Por Miriam Posada México, DF. El Instituto Federal de Telecomunicaciones (Ifotel) ya no prevé anunciar apagones analógicos anticipados además de los tres que están en puerta, en el que va el Distrito Federal y el estado de México, por lo que después del 17 de diciembre el siguiente será para el resto del país, informó el presidente del órgano regulador, Gabriel

Contreras. Durante su asistencia a la Semana de la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y Televisión, dijo que el Ifetel no ha recibido solicitud alguna para postergar el apagón. Añadió que la Ley señala que si los permisionarios de baja potencia no han transitado a la televisión digital y/o no se cumple con los niveles de penetración, deberán continuar con señal analógica con base en un programa que establezca el Instituto. "Pero hasta ahora no es un escenario que el Ifetel se haya planteado", porque el gobierno federal sostiene que concluirá con la entrega de televisores y se apagará la señal analógica el 31 de diciembre. P.C. Ifetel, telecomunicaciones, apagón analógico La mayoría de empleos no ofrecen ingresos ni condiciones adecuadas Por Juan Carlos Miranda México, D.F. Aun cuando la tasa de desocupación en el país ha presentado una trayectoria a la baja en meses recientes, la gran mayoría de los empleos generados no son "dignos", entendidos como aquellos que otorgan a los trabajadores condiciones adecuadas, tales como un ingreso salarial que les permita satisfacer sus necesidades, que les conceda seguridad en términos de salud y que también permita una jubilación honorable, sostuvo el Centro de Investigación en Economía y Negocios (Cien) del Tecnológico de Monterrey. Según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), hasta el tercer trimestre del año la mayor parte de la población ocupada (12 millones 844 mil personas) se encuentra en el grupo de aquellos que perciben más de uno y hasta dos salarios mínimos, categoría que subió 10 por ciento en el último año, la tasa de crecimiento más significativa del periodo. P.C. empleo, salario, Centro de Investigación en Economía y Negocios (Cien) Baja riesgo país de México 218 puntos base en última semana: SHCP Por Notimex México, DF. El riesgo país de México se ubicó el viernes pasado en 218 puntos base, siete unidades por debajo del nivel observado la semana previa, de acuerdo con el Informe Semanal de la vocería de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). El documento indica que al 20 de noviembre de este año, el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, está 36 puntos base por arriba del nivel reportado al cierre de 2014. En tanto, el riesgo país de Argentina descendió 26 puntos durante la semana pasada, mientras que el de Brasil bajó 29 unidades, al cerrar el viernes pasado en 470 y 386 puntos base, respectivamente, añadió la dependencia. El indicador es la diferencia que existe entre el rendimiento de la deuda pública de un país emergente respecto del que ofrece la deuda pública estadounidense, considerada "libre" de riesgos. El riesgo país de México cerró 2014 en 182 puntos base; su nivel mínimo histórico es de 71 puntos que registró el 1 de junio de 2007 y su nivel máximo es de 624 puntos base, obtenido el 24 de octubre de 2008. P.C. SHCP, riesgo país El País La carta que el Gobierno no quiere que llegue a leer MANUEL V. GÓMEZ / ÍÑIGO DE BARRÓN Madrid 22 NOV 2015 - 17:00 CST El Gobierno no va a cumplir con su promesa de enviar una carta a los mayores de 50 años con la pensión privada y pública futura. Lo admitió el propio secretario de Estado de la Seguridad Social, Tomás Burgos, cuando, el pasado 5 de noviembre, dijo: "Comprometido, pero no realizado". En lugar de la misiva, Burgos presentó un simulador electrónico, puesto en marcha en la web Tu Seguridad Social, en el que se puede consultar una aproximación de cómo será la prestación de los futuros jubilados con limitaciones y dificultades técnicas. El sector del ahorro privado cree que el Gobierno ha parado la carta para evitar dar malas noticias por motivos electorales. P.C. pensiones, seguridad social Pemex y sus 20.000 millones de problemas JAN MARTÍNEZ AHRENS México 23 NOV 2015 - 03:19 CST Pemex no sale del pozo. La petrolera que un día simbolizó la prosperidad mexicana ha acumulado sólo en los primeros nueve meses de 2015 pérdidas por valor de 20.000 millones de dólares (18.700 millones de euros). El doble que todo el año anterior. El peor resultado de su historia. Y no se ve luz al final del túnel. Vapuleada por la crisis del crudo, con una producción en declive y sometida a la presión de un dólar alcista, la compañía estatal se enfrenta, después de décadas de privilegio monopolístico a su mayor reto: transformarse en una empresa competitiva. P.C. PEMEX, petróleo, crisis, industria